

GOBIERNO

Noviembre 10 De 2022 - 01:25 A. M.

Minambiente propone fortalecer la bioeconomía cómo funcionaría

En la COP 27, la ministra Susana Muhamad llamó a la movilización de inversiones públicas y privadas en pro de la biodiversidad.



Bioeconomía.

ISTOCK

POR: **DIANA K. RODRÍGUEZ T.**

En el marco de la COP 27, celebrada en Egipto, y donde el Gobierno colombiano ha establecido presencia, **la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad**, llamó la atención sobre la importancia de la **movilización de recursos de inversiones públicas y privadas para cumplir con las metas climáticas y de biodiversidad.**

Lo más leído

- 1.** Ajustan pago extra de Ingreso Solidario, Familias y Jóvenes en Acción
- 2.** Dólar: alzas ya no serían por factores externos, según expertos
- 3.** Precio del dólar baja casi 100 pesos y se ubica por debajo de \$5.000
- 4.** ¿Monedas de \$200 con giro? Esto cuestan como pieza de colección
- 5.** Aumenta el mínimo y... ¿e obligación que suban el resto de salarios?
- 6.** El peso, pero mexicano, la tercera moneda más apreciada ante el dólar

(Vea: [La apuesta de América Latina en la cumbre ambiental COP27](#)).

Entre las palabras dadas por la jefa de cartera, se abrió el diálogo sobre la bioeconomía y el financiamiento de productos verdes para las comunidades que habitan ecosistemas estratégicos en **Colombia**.

Cifras del Minambiente evidencian que, actualmente, **en el país existen 4.162 negocios verdes verificados** en 750 municipios. A su vez, 1.005 de estos hacen parte de la jurisdicción de los municipios con el Programa de Desarrollo con Enfoque Territorial (Pdet).

(Vea: [Por qué hablar de Sostenibilidad en el país, responde Corficolombiana](#)).

Según el ministerio, a la fecha estos comercios reportaron ventas anuales por \$933.004 millones y cuentan con al menos 78.392 asociados. Es así que la implementación de estos negocios, según la cartera, genera 48.052 empleos, de los cuales 55,9% son hombres (26.881) y el 44,1% pertenecen a mujeres (21.171).

"Es vital mantener vivo el acuerdo social y ambiental con las comunidades, esto significa mirar más allá de invertir en Colombia a través de un concepto abstracto de biodiversidad, la financiación nos permitirá alcanzar los objetivos que tenemos en el marco de las políticas públicas", dijo la ministra.

Ante el discurso basado en la bioeconomía, Alejandro Useche profesor de la Universidad del Rosario, explicó que esa vertiente se basa en el desarrollo de negocios a partir de la riqueza natural, teniendo en cuenta que Colombia **tiene una biodiversidad con potencial de aprovechamiento para bienes productivos**.

(Vea: [Economía verde, la más sacrificada en los planes de recuperación](#)).

Es por esto que, *"Colombia está en medio de un debate sobre el cambio de modelo económico, en donde podrían encontrar en la bioeconomía una alternativa para sustituir gradualmente la producción tradicional en componentes no renovables por otro tipo de producción basado en el cuidado de la naturaleza",* manifestó el académico.

A su vez, Hernán Felipe Trujillo, profesor de la Universidad Católica, indicó que la **bioeconomía es importante** dado que Colombia tiene el compromiso de reducir emisiones, trasladando a los sectores económicos los procesos de transición para cumplir esos objetivos.

Respecto a los negocios verdes, afirmó que, *"se espera que el concepto de riqueza de un sector económico no solo esté vinculado a aumentar los valores monetarios, sino que hoy el rol de una empresa es conjugar el desempeño en todos los componentes integrando lo social y lo ambiental"*.

(Vea: [La importancia de la economía verde tras el fin de la pandemia](#)).

Mis Portales



EL TIEMPO

Europa, el es
el que se deb
Colombia pa
evitar crisis
energética



MOTOR

Restricción d
parrillero ho
en Cartagena
¿cómo funci



FUTBOL RED

Beat: la aplic
de movilidad
más en Color
Latinoaméri



CAUSTICA

Ella es Kelly
la esposa 'tik
de Luis Carlo
delantero del
Millonarios



La ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia, Susana Muhamad.

Las iniciativas financieras

Según la ministra, el panorama actual devela que se debe fortalecer el financiamiento para la biodiversidad. Es por esto que de acuerdo con la iniciativa Finanzas para la biodiversidad (Biofin) del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (Pnud), **en Colombia 43 % del gasto público en biodiversidad es ejecutado en el nivel central**, mientras que el 57% restante es ejecutado a nivel local. Así mismo, se estima que para 2021, el gasto público en biodiversidad representó 0,15% del PIB.

DIANA K. RODRÍGUEZ T.
Periodista Portafolio



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN

